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CAEMA

ASSEMBLEIA APROVA 
PROPOSTA DA CAEMA

PARA TÍQUETE NATALINO
Trabalhadores e trabalhadoras da Caema, reunidos em Assembleia 

Geral decidiram por ampla maioria aprovar a proposta da Caema para 
pagamento do tíquete natalino 2016. A empresa pagará um tíquete extra 
no valor de 51,73% do valor do tíquete regular, ou seja, cada companhe-
iro e companheira receberá um tíquete extra de Natal de R$ 500,00 
(Quinhentos Reais). A proposta foi aprovada por quase unanimidade.

As assembleias foram realizadas no período de 24 a 30 de novembro 
em São Luís e nas regionais e a proposta obteve aprovação em todas as 
regionais.

A categoria entendeu que, nesse momento, a proposta era razoável, 
considerando que extrapola o índice condicionante de melhoria da 
arrecadação que a empresa tinha tentado impor no início das negocia-
ções e é um percentual bem maior do que a empresa pagou em 2015 
(apenas 35%). 

O que não significa dizer que caemeiros e caemeiras não queriam e 
mereciam mais, portanto, é preciso que fortaleçamos nossa mobiliza-
ção para resgatar o tíquete natalino de 100% do valor pago mensalmen-
te no próximo ano. O caminho da conquista é a luta.

Assim, encerramos essa batalha, conscientes de que a luta continua 
sempre. Daremos continuidade a outros pontos de negociação com a 
empresa, ficaremos atentos ao funcionamento das comissões paritárias 
finalmente instaladas e, principalmente, estaremos prontos para a briga 
em defesa da Caema pública. Não a qualquer forma de privatização!

Graças a nossa persistência e luta, 
teremos um Natal melhor. 
Que ano que vem seja melhor ainda.



No dia 07 de dezembro, o STIU-MA 
reuniu com o Secretário de Governo 
Antonio Nunes com o objetivo de discutir 
questões relacionadas à Caema.

A reunião foi provocada pelos ofícios 
enviados ao Governador solicitando 
audiência com o governo do Estado para 
discutir especialmente dois pontos:

1. Privatização

O Sindicato dos Urbanitários enviou 
ofício ao Governador do Estado no último 
dia 21 de outubro questionando a adesão do 
Maranhão ao Programa de Concessão de 
Saneamento do BNDES.

O Maranhão é um dos 18 estados que 
aderiram ao Programa do BNDES,  que abre 
as portas para privatização, Parcerias públi-
co-privadas (PPP) e subconcessões. No 
entanto, o Governador Flávio Dino, ainda 
candidato (e depois de eleito), se compro-
meteu com o STIU-MA em também defender 
o saneamento público e não  privatizar a 
Caema. 

Na reunião, reiteramos ao Secretário que 
nos causou espanto a adesão do Maranhão 
ao Programa. Mais que espanto, reforçou 
ainda mais a nossa convicção de que é 
preciso lutar pelo saneamento público, pela 
Caema pública e saneada, seja qual for o 
governo. E avisamos que estamos prontos 
pra luta.

2. Programa de Preparação para 
Aposentadoria

Também externamos nossa preocupa-
ção e perplexidade com a interferência da 
PGE - Procuradoria Geral do Estado na 
Relação Institucional e Trabalhista STIUMA 
X CAEMA no que tange a análise por esse 
órgão do Acordo Coletivo de Trabalho 
2015/2017 na sua cláusula 56ª - Programa 
de Preparação para Aposentadoria, nos seu 
parágrafos 5º e 6º (Prêmio Aposentadoria)

Explicamos que esse benefício foi con-
quistado pelos trabalhadores e trabalhado-
ras da CAEMA na Campanha Salarial de 
2009, ou seja, no Governo Roseana Sarney 
e que o mesmo foi implantado como alterna-
tiva ao Fundo de Previdência da Empresa, 
pois devido ao alto custo de um Fundo, a 
Companhia não tinha condição de implantá-
lo à época.

Entendemos que o Prêmio Aposenta-
doria é imprescindível para a qualidade de 
vida do trabalhador depois da aposentado-
ria, portanto, mantê-lo é uma questão legal, 
mas, acima de tudo, é uma questão de 
justiça e humanidade com quem dedicou 
trinta e cinco anos ou mais à empresa.

Em relação aos dois pontos, o 
Secretário mais ouviu do que se manifes-
tou e apenas se comprometeu a levar os 
dois assuntos ao Governador, repassan-
do posteriormente uma posição ao 
Sindicato.

Também ficou acertado que o STIU-MA 
solicitará reunião com o Procurador 
Geral do Estado para discutir a questão 
do Prêmio Aposentadoria.

Vamos aguardar e vamos também nos 
preparar para a luta se necessário for.

Audiência com o Governo do Estado foi realizada no dia 07

Privatização da Caema e Prêmio 
Aposentadoria foram discutidos com o 

Secretário de Governo

Não!
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